

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis, Pendekatan dan Lokasi Penelitian

1. Jenis Penelitian

Jenis penelitian yang dipilih dalam penelitian ini yaitu menggunakan metode kualitatif, yang bertujuan untuk mengungkapkan gejala secara holistik-kontekstual melalui pengumpulan data dari latar alami dengan memanfaatkan peneliti sebagai instrumen kunci dari penelitian tersebut (Sugiarto, 2015, hlm. 8). Staruss dan Carbin (1990) mendefinisikan bahwa penelitian kualitatif adalah penelitian yang dilakukan untuk mengetahui kehidupan seseorang, cerita, perilaku dan juga yang berhubungan dengan fungsi organisasi, gerakan sosial atau suatu hubungan timbal balik. (Salim dan Syahrums, 2012, hlm. 41)

Selain itu, jenis penelitian ini juga disebut penelitian lapangan (*field research*) yang berarti penulis langsung meneliti ke lapangan untuk mengumpulkan data yang berkenaan dengan masalah yang akan diteliti dari pemberi data (Purhantara, 2010, hlm. 21). Dalam penelitian ini dilakukan kunjungan langsung ke Koperasi Jasa Keuangan Syariah yang berada di Desa Pindahan Baru kecamatan Rantau Badauh Kabupaten Barito Kuala Provinsi Kalimantan Selatan, untuk meneliti data yang berkenaan dengan peran Koperasi dalam pemberdayaan ekonomi masyarakat di kecamatan

Rantau Badauh.

2. Pendekatan Penelitian

Sebagaimana halnya karya tulis ilmiah tentu memiliki cara atau teknik tertentu ataupun dasar-dasar sebagai acuan, maka dalam menyusun skripsi ini penulis menggunakan beberapa metode sehingga dalam penulisan ini dapat mencapai hasil yang lebih baik, adapun pendekatan yang digunakan adalah pendekatan deskriptif kualitatif. Penelitian kualitatif yaitu penelitian yang datanya penulis peroleh dari lapangan berupa wawancara, catatan lapangan, dokumentasi pribadi, catatan memo dan lain-lain. Wawancara sendiri merupakan metode pengambilan data dengan cara menanyakan sesuatu kepada seseorang yang menjadi informan atau responden. (Saebani, 2009, hlm. 131)

3. Lokasi Penelitian

Sutopo (2002) menjelaskan bahwa lokasi penelitian dimanfaatkan sebagai sumber data dalam penelitian, dengan memahami lokasi penelitian dan peristiwa yang terjadi disana dengan kritis maka akan dapat ditarik simpulan yang berkaitan dengan permasalahan penelitian. (Salim & Syahrin, 2012, hlm. 293). Penetapan lokasi penelitian merupakan bagian dari tahap yang sangat penting dalam melakukan penelitian kualitatif, karena dengan ditetapkannya lokasi penelitian berarti objek dan tujuan juga sudah ditetapkan sehingga mempermudah penulis dalam melakukan penelitiannya. Adapun lokasi penelitian yaitu berada di Koperasi Jasa Keuangan Syariah KUBE Sejahtera Unit 062, Desa Pindahan Baru

Kecamatan Rantau Badauh, Kabupaten Barito Kuala Provinsi Kalimantan Selatan. Alasan penulis memilih lokasi tersebut karena koperasi tersebut merupakan satu-satunya Koperasi Syariah di Kecamatan Rantau Badauh yang sudah cukup lama berdiri yaitu sejak 13 Mei 2008 dan mudah untuk dijangkau oleh masyarakat di Kecamatan Rantau Badauh.

B. Subjek dan Objek Penelitian

1. Subjek Penelitian

Subjek Penelitian adalah sumber di mana data diperoleh (Nasution, 1996). Yang menjadi subjek penelitian atau dalam penelitian kualitatif disebut informan adalah Kepala koperasi dan nasabah di koperasi tersebut. (Salim dan Syahrudin, 2012, hlm. 142)

2. Objek Penelitian

Objek penelitian menurut Partanto adalah sasaran atau tujuan utama penelitian (Partanto, 1994). Yang menjadi objek penelitian adalah sebagai berikut:

- a. Gambaran Koperasi Jasa Keuangan Syariah di Kecamatan Rantau Badauh.
- b. Apakah Koperasi memberikan peran dalam pertumbuhan ekonomi masyarakat di daerah tersebut.
- c. Bagaimana koperasi dalam memberdayakan ekonomi masyarakat

C. Teknik Pengumpulan Data

Untuk mengumpulkan data yang diperlukan, maka penulis melakukan metode wawancara dan dokumentasi.

a. Wawancara

Wawancara adalah proses memperoleh penjelasan untuk mengumpulkan

informasi dengan menggunakan cara Tanya jawab baik secara langsung bertatap muka maupun menggunakan media telekomunikasi antara pewawancara dengan orang yang diwawancarai, dengan atau tanpa menggunakan pedoman. Bogdan dan Biklen (1982) wawancara adalah percakapan yang bertujuan, diarahkan dan biasanya dilakukan oleh dua orang atau lebih. (Salim dan Syahrin, 2012, hlm. 119).

Dalam penelitian ini yang akan di wawancarai adalah ketua koperasi yang akan dilakukan di kantor Koperasi Jasa Keuangan Syariah KUBE Sejahtera Unit 062 Kecamatan Rantau Badauh Kabupaten Barito Kuala.

b. Dokumentasi

Guba & Lincoln (1981) mendefinisikan dokumentasi adalah setiap bahan baik tertulis ataupun film yang berisi tentang pengembangan kurikulum yang dikumpulkan untuk mengkaji dokumen. (Nugrahani, 2014, hlm. 292). Selain itu menurut pengertian lainnya, dokumentasi adalah metode pengumpulan data kualitatif berupa sejumlah besar fakta dan data yang tersimpan dalam bentuk dokumentasi yang berupa surat, catatan harian, arsip foto, hasil rapat, cinderamata, jurnal kegiatan dan sebagainya (Sujarweni, 2015, hlm. 32). Dalam penelitian ini dokumentasi yang dimaksud adalah data-data yang berhubungan dengan masalah yang diteliti sehingga diperoleh data lengkap, sah dan bukan berdasarkan perkiraan.

D. Teknik Pengolahan dan Analisis Data

Ada langkah-langkah atau proses yang dilakukan oleh penulis dalam mengolah

data-data untuk keperluan penelitian ini, adapun langkah-langkah yang diperlukan dalam pengelolaan data, yaitu:

1. Koleksi data, yaitu mengumpulkan data yang diperoleh dari hasil wawancara
2. Klasifikasi data, yaitu penyusunan terhadap data yang diperoleh berdasarkan jenis data dan permasalahannya sehingga tersusun secara sistematis dan mudah untuk dipahami (Danim, 2002, hlm. 210)
3. Editing data, yaitu penyeleksian secara selektif data yang di peroleh, melakukan perbaikan data dan melakukan penyempurnaan terhadap data tersebut. Data-data yang diperoleh kemudian dilakukan pemeriksaan ulang dan dilakukan peninjauan ulang dengan lebih cermat (Strauss & Corbin, 2003, hlm. 33)
4. Deskripsi, yaitu memaparkan data yang telah diedit dan dibuat dalam bentuk laporan deskriptif yang berupa hasil wawancara, catatan lapangan, foto, dan dokumen resmi yang mendukung (Suwendra, 2018, hlm. 10). Kemudian data tersebut dianalisis pada bab selanjutnya (Bab IV) dengan menggunakan pendekatan kualitatif, dengan mengacu pada ketentuan yang telah berlaku yang dijadikan landasan teoritis pada bab II.

Analisis data berdasarkan metode penelitian yang akan penulis gunakan dalam penelitian ini yaitu, pendekatan kualitatif dengan menggunakan metode deskriptif yang bertujuan untuk memaparkan situasi atau peristiwa yang terjadi, maka analisis data juga disesuaikan dengan metode penelitian analisis data kualitatif digunakan bila data-data yang

terkumpul dalam riset adalah data kualitatif. Data kualitatif ini dapat berupa kata-kata, kalimat-kalimat atau narasi-narasi baik yang diperoleh dari wawancara yang dilakukan secara mendalam maupun observasi. Prosedur dalam analisis data yakni setelah memperoleh data yang diperlukan dalam penelitian ini, maka selanjutnya akan dilakukan langkah-langkah sebagai berikut:

1. Mengorganisasikan data, cara ini dilakukan dengan membaca secara berulang-ulang data yang ada sehingga peneliti dapat menemukan data yang sesuai dengan penelitiannya dan menyisihkan data yang tidak sesuai. Penilaian data yang dilakukan untuk dijadikan sebagai bahan laporan penelitian. Hal ini dilakukan agar data yang didapatkan sesuai dengan kebutuhan peneliti dan dianggap relevan untuk dijadikan sebagai hasil laporan penelitian. Data yang diperoleh sebelumnya kemungkinan tidak sejalan dengan tujuan peneliti yang ada, oleh karena itu penyeleksian data yang dianggap layak sangat dibutuhkan.
2. Membuat kategori, serta menentukan tema dan pola. Langkah kedua ini yaitu menentukan kategori yang dilakukan peneliti untuk mengelompokkan data yang ada ke dalam suatu kategori dengan tema masing-masing sehingga pola keteraturan data menjadi terlihat secara lebih jelas. Mengkategorikan data yang diperoleh berdasarkan bagian-bagian penelitian. Untuk memberikan batasan pembahasan maka dilakukan klasifikasi data, serta berusaha untuk menyusun laporan secara sistematis menurut klasifikasinya. Klasifikasi data ini juga bertujuan untuk membantu penulis dalam memberikan penjelasan secara lebih detail.

3. Merumuskan hasil penelitian, yaitu mengumpulkan semua data yang diperoleh kemudian dirumuskan menurut pengklasifikasian data yang telah ditentukan sebelumnya. Rumusan penelitian ini akan memaparkan beragam hasil yang didapat di lapangan dan berusaha untuk memberikan penjelasan dalam bentuk laporan yang terarah dan sistematis.
4. Mencari eksplanasi *alternativedata*, proses berikutnya adalah peneliti memberikan keterangan yang masuk akal berdasarkan hasil data yang ada, peneliti juga harus mampu menerangkan data-data yang diperoleh tersebut berdasarkan pada hubungan logika makna yang terkandung dalam data tersebut.
5. Menulis laporan, penulisan laporan merupakan bagian analisis kualitatif yang tidak dapat dipisahkan. Dalam laporan ini peneliti harus mampu menuliskan kata dan kalimat serta pengertian secara tepat yang dapat digunakan untuk mendeskripsikan data dan hasil analisisnya.

E. Tahapan Penelitian

Ada beberapa tahapan penelitian yang ditempuh oleh penulis untuk menyelesaikan penyusunan skripsi ini sehingga menjadi sebuah karya tulis ilmiah yang siap untuk dimunaqasyahkan, adapun tahapan-tahapannya yakni:

1. Tahap Pendahuluan

Pada tahap ini penulis melakukan penelitian pendahuluan yaitu mengamati dan mempelajari objek yang akan diteliti dan yang akan dituangkan dalam bentuk proposal penelitian yang berjudul “Peran Koperasi Jasa Keuangan Syariah dalam Pemberdayaan Ekonomi Masyarakat” kemudian memasukkan kebagian biro skripsi di fakultas yang jika disetujui akan diseminarkan.

Tahapan ini berlangsung 26 Juni 2020 – 21 Juli 2020.

2. Tahap Pengumpulan Data

Pada tahap ini penulis melakukan penelitian langsung kelapangan untuk mengumpulkan data yang diperlukan dengan menggunakan teknik pengumpulan data sebagaimana yang telah ditentukan. Tahapan ini berlangsung pada tanggal 25 Februari 2021 – 25 Maret 2021.

3. Tahap Pengolahan Data

Setelah data-data yang diperlukan sudah terkumpul, maka langkah selanjutnya mengolah data tersebut menggunakan teknik editing, klasifikasi. Tahapan ini berlangsung tanggal 21 Maret 2021 – 31 Maret 2021

4. Tahap Analisis Data

Setelah data diolah, langkah berikutnya yaitu analisis data di mana data yang diperoleh dari hasil wawancara dan dokumentasi dibahas secara mendalam sehingga tergambar antara hubungan yang satu dengan yang lainnya. Tahapan ini berlangsung pada tanggal 01 April 2021 – 19 April 2021

5. Tahapan Penyusunan Akhir(Penyempurnaan)

Pada tahap ini penulis menyusun hasil penelitian yang telah diperoleh berdasarkan sistematika penulisan yang telah ditentukan. Untuk kesempurnaan penyusunan laporan ini maka akan dikonsultasikan kepada dosen pembimbing dan hasil penelitian ini akan diperbaiki, selanjutnya disusun dalam bentuk skripsi. Tahapan ini berlangsung pada tanggal (24 Mei 2021- 28 Juni 2021)